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文娱新闻 A23

男导演说：导演是“上帝”吗？不是！
女导演说：没有时间想自己是男是女
男女导演都抱怨导演不好当，有时会被制片人、编剧“绑架”

中国缺少李安式导演
冯小刚的幽默，老外看不懂

除了四处流窜的演员，导演们成为上
海电影节的另一股势力。有人说，电影导
演很牛气，掌握演员的“生杀大权”，不过，
昨天，英国导演休·赫德森、丹麦导演比
尔·奥古斯特以及中国导演许鞍华、张婉婷
等在电影大师班和“多元化的女性制作力
量”主题论坛上，抱怨导演不好当，有时候会
被制片人、编剧“绑架”，经常遭遇各方“胁
迫”。 晚报记者 梁晨/文 白韬/图 上海报道

张杰、曾轶可
献唱《赛尔号》

昨天，动画电影《赛尔号》亮相
上海电影节，这部张杰、曾轶可献
声的动画片确定 7 月 28 日全国上
映，挑战同期的《变形金刚3》。

张杰、曾轶可现身上海电影节
引起粉丝们阵阵欢呼，他们分别演
唱电影主题曲和片尾曲。染着一
头灰绿色头发的曾轶可，接受采访
时总是用独特的“绵羊音”以一两
个字作答，堪称“省话王”。《赛尔
号》改编自同名虚拟网络社区，讲
述地球遭遇了能源危机，机器人小
莫及其团队驾驶着赛尔号到蓝色
的 Y 星球上寻找凤凰神兽解决危
机的故事。该片的编剧黄伟健是
《喜羊羊与灰太狼》的编剧，这次他
在《赛尔号》中着力打造了熊猫、驼
羊、螃蟹3个极为搞笑的形象。

导演是“上帝”吗？不是！
在越来越商业化的电影工业中，导

演的原创力前所未有地受到来自很多方面的干扰。
执导过《悲惨世界》《耶路撒冷》等多部商业巨制的奥
古斯特称，导演和制片人就像是婚姻的关系，当然这
个离婚率也是很高的，“导演和制片人要有同样的意
愿，如果一开始就有分歧，那这个分歧就很难消失
了”。因此，导演并非扮演着决定一切的“上帝”角
色，休·赫德森笑说：“如果你把他们当成‘上帝’，那
你就真的把他们毁了。要想成为电影中的‘上帝’就
必须拥有自己的院线，就像斯皮尔伯格。”

中国缺少“李安式”导演
中国电影在国外参展的不少，除了大家熟悉

的吴宇森，还有李安，休·赫德森坦承非常喜欢李
安的电影，“他是一个极其敏感的人。《断背山》拍
得非常敏感，还有《卧虎藏龙》也很经典，我觉得
他的有些作品超越了文化”。奥古斯特也承认：

“在看李安电影的时候，你会看到赤裸裸的人性，
他揭示的现象全世界都有。如果中国要拍全球
大片，可能会失去自己文化的特性，中国应该注
重中国元素，应该更多一些李安这样的人。”

对于冯小刚的电影在海外很多人看不懂，
休·赫德森认为：“冯小刚总是抱怨说他的影片不
好卖，虽然他的《唐山大地震》是非常不错的，还
有《非诚勿扰》，但是它是中国的喜剧，外国人不
是很理解。”

新片速递

许鞍华：
我没时间想自己性别

许鞍华作为华人女导演的代表人物，以拍片题
材多元化著称。她说，入行以来没有感受到性别歧
视：“反倒是现在觉得年龄歧视更厉害一些，作为一
个老女人，你穿得时髦别人要取笑你，你穿得普通别
人又说你老土，怎么都不对。”

虽然既没有结婚也没有小孩，许鞍华说她不羡
慕别人有小孩，自己曾经替妹妹看了6个小时小孩，
已经濒临崩溃。“拍电影的时候，我只是去想怎么拍
电影，从来都没有时间去想自己是男是女。”许鞍华
表示，现在自己更喜欢拍小电影，这样不会花去太多
时间和精力，因为“这个圈子的游戏规则不适合表达
自己，更多的时候要看票房和太多其他的因素”。

张婉婷：
“温柔”方式搞定周润发、黎明

张婉婷的电影中用过很多大腕，周润发、张曼玉、黎
明、舒淇、钟楚红……很多人都觉得大明星很难搞，张婉
婷称自有妙计：“这些演员大部分都是我很崇拜的，我在
拍片前就会和他们做足了沟通，到了片场我这种软绵绵
的声音也是没法骂人的。基本上没遇见过不合作的演
员，只要你温柔，只要你耐心地沟通，都很好。”

“我电影中的男主角都不错，我都很爱。”张婉婷表
示，自己的下一部作品希望能拍上世纪四五十年代的
香港，有点像《岁月神偷》的续集。
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